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Несмотря на то что моло-
дежная политика реализует-
ся органами исполнительной 
власти, органами местного са-
моуправления, депутаты при-
нимают самое активное уча-
стие. Например, для поддерж-
ки одаренных детей, талант-
ливой молодежи по иници-
ативе губернатора Евгения 
 Куйвашева в Свердловской об-
ласти создан фонд «Золотое 
сечение». Наш комитет при-
нимает участие в его работе, в 
развитии. Деятельность фон-
да дает возможность детям по-
пробовать свои силы, найти 
себя, получить новые компе-
тенции в сфере науки, спор-
та, искусства, в сфере художе-
ственных промыслов.

Многолетняя традиция в 
Законодательном Собрании  – 
конкурс для молодежи «Моя 
законотворческая инициати-
ва». Мы проводим его вместе с 
областным министерством об-
разования и молодежной по-
литики. Школьники и студен-
ты вместе со своими наставни-
ками готовят предложения по 
совершенствованию законода-
тельства в самых разных сфе-
рах, включая государственное 
строительство и конституци-
онные права граждан, эконо-
мическую политику, образова-
ние, социальную, молодежную 
политику. В этом году мы про-
водим уже 20-й, юбилейный, 
конкурс. За весь период от мо-
лодежи поступило около 1500 
инициатив.

Нельзя сказать, что в моло-
дежной политике сегодня всё 
идеально. В последнее время 
эта тема поднимается на са-
мом высоком уровне, на уров-
не Госсовета. По поручению 
Президента России разработа-

на стратегия молодежной по-
литики до 2030 года. Страте-
гия призвана зафиксировать 
сегодняшнее положение ве-
щей, выявить проблемы и на-
метить дальнейшие пути раз-
вития молодежной полити-
ки. Нужно понять, что сегодня 
ждет от нас молодежь, каким 
образом дать ей еще больше 
возможностей, поддержать 
инициативы, помочь стать на-
стоящим гражданином своей 
страны. 

Наш регион никогда не был 
в стороне от обсуждения про-
ектов федеральных норматив-
ных актов. Проект Стратегии 
мы также обсудили с Обще-
ственной палатой, с молодеж-

ными общественными органи-
зациями, направили предложе-
ния от Свердловской области. 

Более того, правительство 
по поручению президента фор-
мирует новый национальный 
проект «Молодежь и дети». Се-
годня многое в этом направле-
нии уже реализуется. Нацпро-
ект позволит выделить прио-
ритеты, сконцентрировать ре-
сурсы на молодежную полити-
ку. 

Так, в Свердловской обла-
сти реализуются федеральная 
и региональная программы, 
направленные на господдерж-
ку молодых семей в приобре-
тении жилья. Размер социаль-
ной выплаты составляет 35% 

от средней стоимости жилья 
для молодых семей до 35 лет, 
не имеющих детей, и 40% – для 
молодых семей с одним ребен-
ком и более. Планируется, что 
в этом году выплату смогут по-
лучить 159 молодых семей, а 
всего за прошедшие три года 
господдержку на эти цели по-
лучили 782 молодые семьи. Хо-
тя, конечно, спрос здесь значи-
тельно превышает предложе-
ние. 

Нашу молодежь отличает 
активная жизненная позиция, 
запрос на то, чтобы участвовать 
в принятии управленческих ре-
шений, развитии своих муни-
ципальных образований. 

Один из примеров – это про-

грамма по формированию ком-
фортной городской среды. Мо-
лодые люди работают волонте-
рами, помогают жителям в го-
лосовании за благоустройство 
той или иной территории. Им 
небезразличен город, в кото-
ром они живут, где будут жить 
их дети. 

Выборы Президента России 
в марте этого года показали, что 
молодежь и политически более 
активна. По данным нашей Из-
бирательной комиссии, в 2024 
году на избирательные участки 
пришло значительно больше 
молодых людей, чем шесть лет 
назад. Вырос и процент молоде-
жи в целом, и тех, кто принимал 
участие в выборах президента 
впервые. 

– Как комитет взаимодей-
ствует с молодежным парла-
ментом Свердловской обла-
сти?

– Самым непосредствен-
ным образом. Сегодня работа-
ет уже шестой созыв молодеж-
ного парламента, а впервые 
он был создан в 2011 году. Был 
разный опыт формирования. 
Со временем пришло понима-
ние, что в нашем органе моло-
дежного самоуправления нуж-
но усилить присутствие моло-
дежи из всех муниципальных 
образований. Раньше преобла-
дали представители Екатерин-
бурга. Год назад мы установили 
новый порядок. Теперь у каж-
дого муниципального образо-
вания есть возможность напра-
вить своего представителя в 
молодежный парламент. При-
чем мы учли масштабы муни-
ципалитетов. У Екатеринбурга, 
Нижнего Тагила и Каменска-У-
ральского в молодежном пар-
ламенте несколько представи-
телей, по количеству админи-
стративных районов города. 

Работаем для области  
и будущих поколений

Более 10 лет в Свердловской области реализуется  проект «Поезд Здоровья»

Елена Чечунова: «Комитет по молодежной политике, развитию физической культуры, спорта и туризма – один из 
самых молодых и разносторонних»
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